
La vie est le bien le plus précieux que nous 
possédons, et c’est naturellement la dernière 
chose que nous désirons perdre !
Pourtant, le temps s’écoule et chaque être humain 
ne fait que passer. La vie humaine, comme la 
flamme d’une bougie, est porteuse d’espoir et de 
chaleur; mais elle est vacillante et un jour elle 
finit par s’éteindre.
Devant la fragilité de la vie de l’homme sur la 
terre, nous nous demandons à juste titre quelle 
est la raison de notre existence et quel est le sens 
de notre vie.
Lorsque le philosophe ou le scientifique se pose 
ces questions, il arrive souvent à la conclusion 
que la vie est absurde. C’est ainsi que Jean-
Paul Sartre a dit: « la vie, c’est une panique 
dans un théâtre en feu ! » et Jacques Monod a 
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déclaré : « l’homme est perdu dans l’immensité 
indifférente de l’univers d’où il a émergé 
par hasard ».
Ces déclarations paraissent imprégnées d’un 
certain réalisme pour celui qui n’accepte qu’une 
explication matérialiste et évolutionniste du 
monde dans lequel nous vivons ; pourtant elles 
laissent le désespoir et un énorme vide intérieur 
dans le cœur humain. Le malaise profond qui en 
résulte interpelle chacun de nous. Il témoigne 
contre cette négation d’une raison à notre 
existence et il met en relief la nécessité absolue 
pour l’être humain de trouver le sens réel 
de sa vie.
L’homme a besoin d’un contenu intérieur, d’une 
réalité spirituelle qui donne substance à sa vie.

Une nourriture spirituelle
La Bible nous dit : « L’homme ne vivra pas de pain 
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seulement, mais de toute parole qui sort de la 
bouche de Dieu »1. Le pain que nous procure la 
terre est nécessaire pour la vie biologique de nos 
corps; mais cela ne suffit pas, l’homme a aussi 
besoin d’une nourriture spirituelle !
La parole est le moyen par lequel nous pouvons 
communiquer et exprimer nos pensées; c’est 
pourquoi Dieu se fait connaître à nous par sa Parole, 
la Bible. Dieu a communiqué ses pensées à plusieurs 
de ses serviteurs qui ont annoncé son message, et il 
nous a parlé d’une manière particulière par son Fils 
Jésus Christ venu sur la terre.
Jésus Christ exprime pleinement Dieu. Il est 
la révélation de Dieu pour l’homme; il est la 
substance du message de Dieu !
Jésus lui-même a déclaré : « Moi, je suis le pain de vie. 
Celui qui vient à moi n’aura jamais faim »2. Jésus 
est donc le pain spirituel dont notre âme a besoin 
pour vivre.
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